



## LOS ALMERIENSES, DECIDIDOS A ELMINAR LA HEPATITIS C, PARTICIPAN EN LA PRIMERA ACCIÓN DE CONCIENCIACIÓN DE Almería#hepCityFree

- -Un equipo del Hospital Torrecárdenas, liderado por la Dra Marta Casado, ha realizado en la Puerta de Purchena, una sencilla prueba de detección de Hepatitis C, dentro del programa de concienciación 'Almería#hepCityFree' que impulsa la AEHVE
- -La Corporación Municipal se ha sumado a este cribado, como muestra de su apoyo a las iniciativas de eliminación de esta infección viral crónica.
- Han acudido a realizarse el test las concejalas de Presidencia, Amalia Martín, y de Familia e Igualdad, Paola Laynez, junto al Delegado Territorial de Salud y Consumo de la Junta de Andalucía en Almería, Juan de la Cruz, y el gerente del Hospital Torrecárdenas, Manuel Vida.
- -Desde que en abril de 2015 se pusiera en marcha el Plan Estratégico Nacional para el Abordaje de la Hepatitis C (PEAHC) en el Sistema Nacional de Salud (SNS), se han tratado y curado con los nuevos medicamentos (antivirales de acción directa) más de 23.000 personas en Andalucía. En Almería, más de 2.100.

## -19 de Junio de 2024.-

Decenas de ciudadanos y ciudadanas almeriense de entre 40 y 60 años han acudido durante la mañana de este miércoles 19 de junio a la Puerta Purchena a poner a prueba su salud hepática realizándose una sencilla prueba de detección de la Hepatitis C. Se trata de la primera de las acciones dentro del programa de concienciación 'Almería#hepCityFree', impulsado por la AEHVE,

También la Corporación Municipal se ha sumado a este cribado, como muestra de su apoyo a las iniciativas de eliminación de esta infección viral crónica. Así, han acudido a realizarse el test las concejalas de Presidencia, Amalia Martín, y de Familia e Igualdad, Paola Laynez, junto al Delegado Territorial de Salud y Consumo de la Junta de Andalucía en Almería, Juan de la Cruz, y el gerente del Hospital Torrecárdenas, Manuel Vida.

Como explica la doctora Marta Casado, "Almería aspira a ser una Ciudad Libre de Hepatitis C en 2024. No en vano, los profesionales del H.U. Torrecárdenas vienen trabajando en proyectos pioneros para eliminar la infección tanto en población general como en los colectivos más vulnerables, usuarios de drogas y población en riesgo de

exclusión social e inmigrantes. Todo ello gracias a proyectos como los llevados a cabo en colaboración con Cruz Roja dirigidos a inmigrantes y población vulnerable, o proyectos como el cribado de hepatitis C en urgencias dirigido a población general, liderados por el servicio de Digestivo (Hepatología) y Microbiología, así como otras instituciones y ONGs".

Ahora, con la adhesión a la iniciativa #hepCityFree y la acción llevada a cabo este miércoles, la ciudad da un paso más en el objetivo eliminar esta infección viral crónica para la que no existe vacuna.

La recomendación de los especialistas es realizarse la prueba al menos una vez en la vida; y fundamentalmente en esta franja de edad, de 40 a 60 años, especialmente, si se ha estado expuesto a situaciones de riesgo (transfusiones sanguíneas o intervenciones quirúrgicas antes de 1992, realización de piercing/tatuajes en establecimientos no autorizados; relaciones sexuales de riesgo sin protección, uso compartido de material para drogas por vía intravenosa/nasal o de útiles de aseo con una persona con infección -maquinillas de afeitar, tijeras..., son las principales).

## Sobre la hepatitis C

Hay que recordar que Andalucía es una de las CCAA que cuenta desde 2022 con un Plan de Eliminación de la Hepatitis C; un plan que reconoce la importancia de recabar el apoyo de las entidades locales y agentes comunitarios para avanzar en los objetivos de eliminación, en línea con el programa #hepCityFree de Aehve. "Este plan es un ejemplo para el resto de las comunidades por innovador y valiente. En los próximos dos años hará posible que Andalucía esté libre de VHC. Nos convertirá en una de las primeras comunidades en lograrlo", explica Dra. Marta Casado

La hepatitis C es un importante problema de salud pública por su incidencia, morbimortalidad y costes sanitarios. Hasta la llegada de los nuevos tratamientos que curan la infección en apenas dos meses, era la primera causa de cirrosis., enfermedad hepática terminal y cáncer de hígado en los países occidentales y la primera indicación de trasplante hepático. Es una infección silente, apenas da síntomas hasta que el daño hepático es importante.

No existe ninguna vacuna frente a la hepatitis C, pero se cuenta con un tratamiento basado en antivirales de acción directa que cura la enfermedad en casi el 100% de los casos. Cualquier persona puede acceder a dicho tratamiento dentro del sistema sanitario español: el problema es que hay una tasa de infradiagnóstico relevante que impide tratar el 100% de los casos y evitar los contagios.

## Sobre la AEHVE

En febrero de 2017, sociedades científicas y asociaciones de pacientes comprometidas con el objetivo marcado por la OMS de acabar con las hepatitis víricas como problema de salud pública antes de 2030, crean la **Alianza para la Eliminación de las Hepatitis** 

Víricas en España (AEHVE), con la intención de avanzar en este objetivo, toda vez que España ya contaba con un Plan Estratégico para el Abordaje de la Hepatitis C (PEAHC). De la AEHVE forman parte la Asociación Española para el Estudio del Hígado (AEEH), la Sociedad Española de Patología Digestiva (SEPD), la Sociedad Española de Enfermedades Infecciosas y Microbiología Clínica (SEIMC), la Sociedad Española de Medicina Familiar y Comunitaria (semFYC), la Sociedad Española de Medicina General (SEMERGEN), la Sociedad Española de Medicina General (SEMERGEN), la Sociedad Española de Virología (SEV), la Sociedad Española de Farmacia (SESP), la Sociedad Española de Virología (SEV), la Sociedad Española de Estudios sobre el Alcohol, el Alcoholismo y las otras Toxicomanías), el CIBERehd (Centro de Investigación Biomédica en Red en Enfermedades Hepáticas), el Instituto de Salud Global de Barcelona (IS Global), la Federación Nacional de Enfermos y Trasplantados Hepáticos (FNETH), la Asociación Catalana de Enfermos de Hepatitis (ASSCAT) y la Plataforma de Afectados por la Hepatitis C de Madrid (PLAFHC Madrid).

**#hepCityfree** es el programa principal de la AEHVE, del que forman parte ya 20 ciudades y cuyos resultados se han expuesto en congresos nacionales e internacionales.



-Para más información, contactar con Tomás Muriel.

Gabinete de Prensa de la AEHVE. 651867278/605603382